

## • **Discours de Jean-Luc Chervin, Maire de Riorges**

Monsieur le Député Mayor de Calderdale,

Messieurs les Maires de Donzdorf, Neusalza-Spremberg et Calasparra

Lord Shutt

Monsieur le Conseiller départemental

Mesdames, Messieurs les élus

Mesdames et Messieurs les présidentes et présidents des Comités de jumelage

Mesdames et Messieurs les Citoyennes et Citoyens d'honneur

Mesdames, Messieurs, cher(e)s ami(e)s

Au nom de la municipalité, c'est avec un très grand plaisir que je vous accueille aussi nombreux pour célébrer à Riorges, le 40<sup>e</sup> anniversaire de notre jumelage avec Elland.

Je souhaite la bienvenue à Chris Pillai, Député Mayor du conseil d'arrondissement de Calderdale, élu depuis le 16 mai, ainsi qu'à son épouse Beverley, et Ian Hughes, chef du service juridique et démocratique du conseil de Calderdale.

Je salue la présence de Lord David Shutt, parlementaire, citoyen d'honneur de la Ville de Riorges, à l'origine de nos échanges.

Merci à nos amis anglais qui sont venus nombreux pour l'occasion et qui resteront la semaine parmi nous et bien sûr à Paul Cleary, président du Elland Riorges Association.

Je souhaite aussi de tout cœur la bienvenue à la délégation allemande : à Martin Stölzle, Maire de Donzdorf, et Rudi Mehn, Président de Europabaum, ainsi qu'à la délégation espagnole : à José Vélez, Maire de Calasparra, et Esperanza Marin Moreno, Présidente du comité de jumelage, toujours fidèles témoins de nos cérémonies, qui ont fait ce long déplacement pour être parmi nous.

Je suis très heureux aujourd'hui d'écrire cette nouvelle page de l'histoire de notre jumelage avec vous.

Il y a 41 ans, Bernard Jayol, Maire de Riorges nouvellement élu, accompagné de Jean Geoffriau et Roland Rebaud, président fondateur du comité de jumelage de Riorges, signait à Riorges la Charte de jumelage avec Richard Deadman, Maire de Calderdale, en compagnie de David Shutt et David Fox, conseillers de Elland.

Je poursuis avec joie le chemin tracé par mes collègues et amis Maires Bernard Jayol, Daniel Barret et Roland Devis qui ont donné naissance à ces jumelages, qui les ont préservés et confortés.

Au cours de ces 40 années, des centaines de concitoyens de nos deux villes jumelles se sont rencontrés et ont su tisser des liens forts allant parfois jusqu'à des unions pour la vie. Aujourd'hui je ne peux que me réjouir de constater que ces liens d'amitié ont perduré au fil du temps, même si hélas actuellement nous n'avons plus d'échanges scolaires.

Au regard de l'actualité : des attaques terroristes dont nos nations et nos citoyens ont été victimes, de la montée du populisme et de l'extrême droite dans divers pays européens, il est primordial de préserver ces liens d'amitié. Même si à notre niveau cela peut paraître une goutte d'eau, ce sont bien l'ensemble des jumelages de nos pays respectifs qui contribuent à la tolérance, à l'acceptation de nos différences, au maintien de la paix.

Quelles que soient nos convictions politiques, religieuses et celles de nos dirigeants en place, nous avons la chance de vivre dans des pays démocratiques et ainsi de pouvoir échanger, partager et s'enrichir culturellement et humainement.

Mais il est de notre devoir d'entretenir nos échanges. Ces cérémonies en sont le symbole et permettent de célébrer ensemble les événements de notre histoire commune. Ces moments forts en retracent l'évolution et ancrent notre respect mutuel et notre amitié.

Riorges est une ville ouverte sur les autres. Ses jumelages en sont la preuve : 1978 Elland, 1979 Donzdorf, 2001 Calasparra, sans compter nos liens d'amitié avec Piatra Neamt en Roumanie. Je salue à cette occasion Daniel Roulet, président de l'association le Roannais Piatra Neamt, qui a beaucoup œuvré en tant qu'adjoint aux jumelages à la Ville de Riorges. Je salue également Franck MEVO, en provenance du Bénin,

que nous accueillons en stage depuis un mois à la mairie de Riorges, dans le cadre d'un partenariat avec la commune de Kpomassè. Nos échanges peuvent dépasser largement les frontières de l'Europe.

Un grand merci également à tous les présidentes et présidents des comités de jumelage de nos 4 communes, à tous les acteurs qui ont œuvré pendant toutes ces années et grâce à qui nous sommes rassemblés ici aujourd'hui.

Faisons en sorte de maintenir nos relations et d'encourager ces échanges internationaux dans un souci d'harmonie et de fraternité entre les peuples. J'espère vivement que nos jeunes concitoyens sauront préserver ces valeurs morales et ces liens d'amitié pour les décennies à venir.

Encore merci à vous tous d'être présents et je vous donne rendez-vous l'année prochaine pour célébrer le quarantième anniversaire avec nos amis de Donzdorf.

**Jean-Luc Chervin**  
**Maire de Riorges**